

Inauguration du pôle B'EST Zou **Abomey - Jeudi 16 novembre 2023**

Discours de Monsieur Georges Siffredi
Président du Département des Hauts-de-Seine

Monsieur le Président [*de la Communauté de communes, Auguste Aïhunhin*],
Monsieur le Maire d'Abomey,
Messieurs les Maires,
Mesdames et Messieurs les élus, chers collègues,
Monsieur le Directeur [*de SENS France, Jacques de Bucy*],
Madame la Directrice [*de SENS Bénin, Kémi Fakambi*],
Mesdames et Messieurs,

Il y a tout juste un an, le 25 novembre dernier, un nouveau chapitre s'ouvrait dans la coopération entre la Communauté de communes du Zou et le Département des Hauts-de-Seine, à travers la signature d'une nouvelle convention de partenariat, symbole de la relation que nous avons nouée et que nous continuons à développer de manière étroite.

Au cœur de cette nouvelle convention, se trouve notamment une approche économique et territoriale innovante : B'EST pour Bénin Entreprendre Solidaire avec son Territoire. Ce programme d'entrepreneuriat social, initié par SENS Bénin en lien étroit avec les élus et les acteurs locaux, vise à créer un réseau d'entreprises pour un développement économique durable.

La démarche B'EST connaît aujourd'hui une étape décisive avec l'inauguration de ce pôle d'activités qui rassemble, sur un seul et même site, SENS Bénin, un Fablab pour l'élaboration de produits agroalimentaires, des ateliers de production, ainsi que des espaces de formation et de travail pour les entrepreneurs du Zou.

Ce nouvel équipement, à mi-chemin entre le tiers-lieu et l'université, est inédit dans votre Communauté de communes, Monsieur le Président. Il va créer d'importantes synergies entre acteurs locaux, grâce au partage des expériences et des savoir-faire. Installer ensemble des activités aussi complémentaires va permettre de révéler les talents et les idées tout en renforçant l'ensemble de la chaîne de valeur de l'agriculture locale. Il va faire éclore de jeunes entrepreneurs béninois, qui verront leurs projets se concrétiser plus facilement et plus rapidement.

En quelques mots, le pôle B'EST Zou va faire de ces opportunités personnelles en maturation des réussites collectives pour le territoire, avec en ligne de mire, encore et toujours : l'innovation.

C'est là une formidable chance pour le programme de développement agricole mené avec le soutien du Département des Hauts-de-Seine depuis 2018, et dont les résultats sont très prometteurs.

Avec l'engagement de 3,3 millions d'euros de la part de notre collectivité, nous avons déjà pu accompagner 1 700 exploitations familiales et transformatrices de soja, former une centaine d'entrepreneurs solidaires et sensibiliser plus de 10 000 personnes au « consommer local et sain », mais aussi soutenir les producteurs locaux d'élevage, de maraichage et d'agroforesterie en facilitant la diffusion d'une offre de produits qui font l'identité du Zou, un axe de développement particulièrement intéressant pour l'agriculture et la cosmétique locales, sur lequel nous avons pu échanger aujourd'hui, Monsieur le Président.

La création de ces locaux va permettre de prolonger cette dynamique en s'appuyant sur la première des richesses du territoire : les personnes qui y habitent et y travaillent. La formation est notamment essentielle, pour renforcer les capacités des jeunes entrepreneurs. Cette université ouverte au plus grand nombre va faire de la formation professionnelle et de l'expertise de grands leviers de l'entrepreneuriat agricole et social. Un entrepreneuriat innovant, vecteur de circuits courts, qui sont bénéfiques tant aux producteurs qu'aux consommateurs, aux autorités locales et à la lutte contre le changement climatique. C'est un cercle vertueux essentiel pour le développement local que nous nous devons d'encourager.

Tout ceci n'aurait pas été possible sans votre mobilisation importante et continue et celle de vos équipes, Monsieur le Président, Messieurs les Maires. L'association de vos institutions, à travers un comité de pilotage régulier, est en effet un des grands facteurs de réussite du programme. Le lien que vous avez su opérer avec SENS Bénin est primordial afin de faire pleinement correspondre les actions développées aux attentes locales. En contact permanent avec les habitants, au plus proche du terrain, vous êtes la pierre angulaire du travail mené.

Voilà, je le crois, le meilleur moyen de rendre notre coopération efficace, et les visites que nous avons pu effectuer depuis le début de ce déplacement – le premier depuis 2018 et le début de notre partenariat – auprès des producteurs, des transformateurs, des formateurs ou des promoteurs du soja démontrent partout la pertinence de ce travail.

Le pôle B'EST Zou est donc un jalon significatif dans le partenariat qui unit la Communauté de communes du Zou et le Département des Hauts-de-Seine. Cette initiative est une démonstration tangible de notre engagement commun pour le développement d'une agriculture locale durable. Bien plus qu'un simple équipement, c'est un catalyseur d'énergies créatrices que nous avons la chance d'inaugurer ensemble, et je remercie sincèrement l'ensemble des parties-prenantes à cette réussite pour leur mobilisation.



www.hauts-de-seine.fr

